

Chronik

Über die Zentralauschußsitzung des ÖRK vom 14.-22. August in Genf findet sich ein ausführlicher Bericht auf S. 497.

Vom 16.-26. Juni fand in Pattaya (Thailand) eine von 650 Teilnehmern aus 88 Staaten besuchte Konsultation für Weltevangelisation statt, die sich als Fortsetzung des Kongresses für Weltevangelisation 1974 in Lausanne verstand.

Zu sechstägigen Beratungen über den Dialog mit den Lutheranern trafen sich am 7. September in Skalhöld (Island) 20 Vertreter von 11 orthodoxen Kirchen unter Vorsitz von Metropolit Emilianos Timiades (Genf).

In Weiterführung der ersten Begegnung zwischen dem Rat der röm.-kath. Bischofskonferenzen (CCEE) und der Konferenz Europäischer Kirchen (KEK) 1978 in Chantilly bei Paris soll eine zweite solche Konferenz vom 15.-21. November 1981 in Lögumkloster in Dänemark stattfinden.

Etwa 130 Delegierte trafen sich vom 9.-14. September zur Europäischen

Gebietsversammlung des Reformierten Weltbundes in Poiana Braşov bei Kronstadt (Rumänien) zu einem Meinungsaustausch über reformierte Traditionen.

Der Vorsitzende der Arbeitsgemeinschaft christlicher Kirchen in der Bundesrepublik Deutschland und Berlin (West), der katholische Bischof von Würzburg Prof. Paul-Werner Scheele, gab auf der Kirchenkonferenz der EKD am 11. September einen Bericht über Aufbau und Tätigkeit der Arbeitsgemeinschaft.

Die Zahl der islamischen Gemeinden und religiösen Verbände in der Bundesrepublik wird derzeit auf rund 700 geschätzt.

Die Europäische Gesellschaft für ökumenische Forschung (Societas Oecumenica), eine 1978 gegründete Arbeitsgemeinschaft ökumenischer wissenschaftlicher Institute, veranstaltete vom 15.-19. September in Münster/Westf. eine Konsultation unter dem Leitthema „Theologischer Konsens — kirchliche Rezeption“.

Von Personen

Am 31. Juli 1980 beendete Prof. Dr. Gyula Nagy seine Dienstzeit als erster Studiendirektor bei der Konferenz Europäischer Kirchen. Er kehrte in sein Heimatland Ungarn zurück, um seine Tätigkeit als Professor für Systematische Theologie an der Lutherischen Theologischen Akademie in Budapest wieder aufzunehmen.

Zum neuen Generalsekretär des Baptistischen Weltbundes wurde erstmalig ein Deutscher, der Hamburger Theologe Gerhard Claas, gewählt.

Der dänische Pastor Paul Hansen schied Ende September aus seinem Amt als Osteuropasekretär des Lutherischen Weltbundes. Sein Nachfolger wurde Dr. Sam Edvard Dahlgren (Uppsala/Schweden).

Pfarrerin Bärbel von Wartenberg (Stuttgart) wurde zur Direktorin der Abteilung „Frauen in Kirche und Gesellschaft“ im ÖRK berufen.

Die aus Württemberg stammende Christa Held wurde Direktorin der Abteilung „Entwicklungsdienst“ in der